



Evangelisch-reformierte Kirche Schweiz
Église évangélique réformée de Suisse
Chiesa evangelica riformata in Svizzera
Baselgia evangelica reformada da la Svizra



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS



Eglise catholique-chrétienne de la Suisse
Christkatholische Kirche der Schweiz



Schweizerischer Israelitischer Gemeindebund
Fédération suisse des communautés israélites
Federazione svizzera delle comunità israelite

Appel des Eglises chrétiennes et de la communauté juive pour le Dimanche des réfugiés et le Shabbat des réfugiés 2023, les 17 et 18 juin 2023

Chaque petit pas compte

„Beaucoup de petites personnes dans beaucoup de petits endroits, qui font beaucoup de petits pas, peuvent changer la face du monde.“

(Stefan Zweig, 1881-1942,
écrivain autrichien).

Chaque jour, les médias nous abreuvent de nouvelles de conflits armés, comme en Ukraine. Personne ne sait combien de temps ce dernier va encore durer. À cela s'ajoutent la détérioration des conditions de vie, la famine et les crises humanitaires dans des pays comme l'Afghanistan, l'Éthiopie, l'Iran, la Somalie et la Syrie, pour ne citer que quelques exemples. En conséquence, de plus en plus de personnes se voient contraintes de quitter leur pays d'origine, leur famille et tous leurs biens et de prendre la fuite. Il n'est pas rare qu'elles empruntent des chemins dangereux pour leur vie et qu'elles aient recours à des passeurs auxquels elles sont livrées sans protection. Ce flot de nouvelles et de destins provoque en nous un sentiment d'impuissance et de dépassement. Que pouvons-nous faire en tant qu'individus pour atténuer ou résoudre ces problèmes ?

Il peut sembler que nous ne puissions pas faire grand-chose en tant qu'individus face à des problèmes et des situations d'urgence de plus en plus importants : par exemple, un don à une organisation qui s'engage en faveur des personnes en fuite ou qui cherche à améliorer les conditions de vie dans le pays d'origine de nombreuses personnes fugitives, de sorte qu'une fuite ne soit même pas nécessaire ; le soutien d'une famille voisine qui a récemment fui en Suisse et pour laquelle la gestion du quotidien et l'intégration dans un pays étranger avec une langue étrangère représentent un grand défi ; notre engagement dans la politique et la société pour que les droits de tous les êtres humains soient respectés dans notre pays, indépendamment de leur origine, de leur religion et de leur statut de séjour ; un mode de vie conscient qui préserve les ressources de cette terre et contribue ainsi à ce qu'elle reste un lieu où il fait bon vivre pour le plus grand nombre ; un regard amical qui fait comprendre à notre interlocuteur qu'il est précieux et respecté.

Ce sont peut-être des petits pas. Et pourtant, chaque engagement en vaut la peine. En effet, même si chacune et chacun fait un petit pas, nous parviendrons ensemble à faire quelque chose de décisif pour rendre notre pays et ce monde plus accueillants pour tous les êtres humains et pour l'ensemble de la Création. Enfin, un tel engagement correspond également à la tradition humanitaire de notre pays et à nos valeurs en tant qu'Églises chrétiennes et

communauté juive. Selon la tradition judéo-chrétienne, tous les êtres humains trouvent leur origine en Adam, pour ainsi dire l'être humain originel. C'est lui que Dieu a créé à son image. Ainsi, devant Dieu, tous les êtres humains sont égaux et tous ont la même dignité, indépendamment de leur sexe, de leur origine, de leur nationalité et de leur religion. Cette dignité donnée par Dieu doit être respectée et défendue, quelles que soient la situation et les circonstances, notamment vis-à-vis des personnes en fuite qui cherchent refuge chez nous et qui sont particulièrement vulnérables dans cette situation d'exception. Faisons donc dès aujourd'hui le prochain petit pas vers un environnement plus propice à la vie pour les personnes d'ici et du monde entier.



Rita Famos
Présidente
Eglise évangélique réformée de Suisse EERS



Mgr Felix Gmür
Président
Conférence des évêques suisses



Harald Rein, évêque
Eglise catholique-chrétienne de la Suisse ECCS



Dr Ralph Lewin
Président
Fédération suisse des communautés israélites